



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



COMISIÓN PERMANENTE: NOROÑA-PAN, MATIZAN DISCUTIR EL CASO TABASCO; MAYULI: QUE FGR SE PRONUNCIE SOBRE ADÁN Y "YSQ"

Casualidad o coincidencia, que, en política no es, se presentó en Cámara de Senadores, en el escándalo que protagonizan Adán Augusto López Hernández y su ex titular de Seguridad Pública -cuando gobernó el estado que es un edén-, Hernán Bermúdez Requena.

Este asunto de huachicol fiscal, no se llevó a tribuna en la sesión de Comisión Permanente del Congreso de la Unión, por diversos motivos.

El primero, no necesariamente influyó, pero si fue suficiente, para detener cualquier polémica más en el candente asunto que atraviesa el coordinador del grupo mayor en el Senado y presidente en Junta de Coordinación Política.

Es el relativo a la ausencia de senador panista, Ricardo Anaya Cortés, coordinador en la bancada panista y de su correligionario y homólogo en Cámara de Diputados, José Elías Lixa Abimerhi.

Los dos panistas, reiteramos, matizan críticas en el asunto policíaco y de seguridad que enfrenta el senador de Morena.

Ayer, en este modesto espacio, comentamos: clase política oficial y de oposición, en vacaciones de verano.



Quizá por ello, o por otros motivos, coordinadores del blanquiazul en Congreso de la Unión, no acudieron a sesión en Comisión Permanente, y por la oposición, sí acudió el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, quien, señalamos ayer, adelantó vacaciones desde semana pasada, por el hermoso y rico en su gastronomía, el sureste mexicano.

Quien sí acudió, fue controversial coordinador de Morena en el Senado, quien muy temprano, convocó a los integrantes en Junta de Coordinación Política, pero no acudieron los coordinadores de oposición, enviaron asesores. Adán Augusto, permaneció en su escaño, con movimientos nerviosos en ambas manos.

Argumentos que señalamos líneas arriba, en el contexto del escándalo que envuelve al senador Adán Augusto y su excolaborador en Tabasco, Hernán Bermúdez, no impidió que, con sus matices, el PAN, intentara que el asunto, se discuta en tribuna.

Previo a discutir agenda política -con el tema Alligator Alcatraz-, senadora del blanquiazul, Mayuli Latifa Martínez Simón -Quintana Roo-, desde su escaño, solicitó se incorpore otro tema, en materia de seguridad pública.

-“Para nosotros es una profunda preocupación la creciente evidencia de vínculos de servidores públicos con delincuencia, la delincuencia organizada, que ha hecho, ha sido un tema público y notorio en la vida pública de nuestro país”.

-“Por lo cual, estaría solicitando se incorporara, adicionalmente al tema que ya tenemos, que es sobre el Centro de Detención Migratorio de Alcatraz de los Caimanes, que también es un tema muy importante que debemos de atender, pero no menor en la agenda política, sobre todo, la seguridad pública de México, relativo a la situación del estado de Tabasco y del ex secretario de Seguridad Pública, Hernán Bermúdez”.

-“Por lo cual, es la petición de nuestro grupo parlamentario, se incorpore a la agenda política”, insistió la senadora de Quintana Roo.



Puntual, la respuesta del presidente en mesa directiva de la Permanente, el senador de Morena, Rodolfo Fernández Noroña:

-“Hago de su conocimiento que, seguramente los integrantes de cada grupo parlamentario de la mesa directiva lo habrán comunicado, pero yo de todos modos, hago de conocimiento que, este tema, se propuso en la mesa directiva y se acordó que el tema fuera el que ya anuncié”.

-“El correspondiente a la situación migratoria mexicana en los Estados Unidos de América y la violación de derechos humanos en la prisión Alligator Alcatraz”.

Visceral, controversial presidente del órgano colegiado añadió:

-“Tanto, Movimiento Ciudadano, como Acción Nacional, no propusieron que fueran los dos temas en la mesa directiva; propusieron que fuera este segundo y, dado que para nosotros es muy importante la situación migratoria de nuestras hermanas y hermanos que están en Estados Unidos, perseguidos como si fuesen delincuentes, lo votamos y acordamos que este fuera el tema”.

Irónico, discurso del presidente en Comisión Permanente:

-“Si se nos hubiera presentado de esta otra manera, nosotros no habríamos tenido problema en incorporarlo como un segundo tema de la agenda si los tiempos daban. Como ya se ha resuelto, continuamos con el desarrollo de la agenda”.

Ello no evitó que, legisladores de oposición, PAN-MC, de manera somera, durante sus intervenciones en el asunto migratorio, hicieran alusión al caso Tabasco, una auténtica salsa picante, para la clase política de Morena.

Como fue el caso de la diputada panista, Margarita Ester Zavala Gómez del Campo, quien luego de referir asunto migratorio en la virtual prisión donde la rodean cocodrilos y otra fauna nociva, al final de su intervención, intentó analogía:



-“Tabasco, hoy, es también un riesgo enorme para los migrantes, que los están enviando en la noche; porque Tabasco, hoy, está entregado al crimen organizado por la claudicación del Estado mexicano de enfrentar delincuentes; porque Tabasco, hoy, merece mucho más y merece respuesta también de este gobierno; porque a Tabasco, hoy, como a casi todo el país, le alcanzó el destino de esta política de abrazos, no balazos”.

No pudo decir más, porque se terminó su tiempo en tribuna, dos minutos y medio.

Otra diputada panista, en tribuna, Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra:

-“Es indignante y reprochable, ¡por supuesto!, la situación que viola los derechos humanos de nuestros migrantes, de nuestras hermanas y nuestros hermanos migrantes, pero lo que está pasando en este país, no ha sido un error, es una consecuencia, la consecuencia de un gobierno que decidió darle abrazos a los delincuentes y entregarle estados enteros al crimen organizado”.

-“Pero si hablamos de abusos, empecemos por los que se cometen aquí, en casa. En Tabasco, como ya lo mencionó mi compañera Margarita Zavala, en Tabasco, gobernado por Morena, no sólo se toleraron los vínculos del crimen con la policía, se institucionalizaron, se lideraron desde dentro”.

En alusión al nombramiento que Adán Augusto López Hernández dio a Hernán Bermúdez, cuando el hoy senador gobernó Tabasco, añadió:

-“Hernán Bermúdez, ex secretario de Seguridad Pública en ese gobierno, ya estaba señalado en reportes del Ejército por presuntos vínculos con el crimen organizado y, aún así, lo nombraron, lo respaldaron y lo sostuvieron”.

-“¿Por qué la gente se va al extranjero en busca de mejores oportunidades?”, preguntó. Enseguida, respondió a sí misma:

-“Por la situación como está el país, por la violencia que hay en el país, porque nadie en el gobierno federal, en el gobierno de Morena, investiga. ¡Al contrario, encubre!”.



Otra segunda alusión al senador Adán Augusto, hizo la diputada Diana Estefanía:

-“Y así como lo mencionan y lo repiten, él, no está solo, así, le deberían de decir a nuestros migrantes, que no están solos y no solo de dientes para afuera, sino demostrándolo en el presupuesto; a las familias que viven con miedo en el México que, Morena ha dejado crecer: más de 180 mil homicidios dolosos en este sexenio, cientos de personas desaparecidas”.

-“No se puede hablar de derechos humanos, si se protege a los violadores de la ley; y no se puede hablar de transformación, cuando lo único que han transformado, es el miedo en costumbre”.

-“En Acción Nacional, lo decimos claro y lo decimos fuerte, el gobierno que abraza a los delincuentes les da la espalda a las víctimas y por eso estamos aquí, dando la cara y diciendo las cosas como son”.

También diputado del Movimiento Ciudadano, Pablo Vázquez Ahued:

-“Y, hablando de caimanes, pues donde también hay muchos caimanes es en el estado de Tabasco. Y sí tenemos que tocar ese tema desde el siguiente ángulo”.

-“Y lo voy a hacer con mucho respeto, sin personalizar, sin descalificar, sino con un llamado a la reflexión, porque se trata del caso de una entidad federativa de nuestro país, donde operó una célula de la delincuencia organizada y cuyo líder fue designado secretario de Seguridad Pública de esa entidad”.

No, no hubo necesidad que el diputado Ahued, señale nombres, porque en la mente de legisladores del oficialismo y de oposición, los nombres, alusiones personales, estaba en ellos.



Ahora sí, en la tribuna, senadora panista, Mayuli Latifa Martínez Simón. Quien solicitó se añada el tema de seguridad pública en la agenda política. Es indispensable, urgió, que las autoridades mexicanas investiguen a fondo las acciones del ex secretario de Seguridad Pública en Tabasco, Hernán Bermúdez.

Sin decir nombres, hizo alusiones personales:

-“Necesitamos también que se investiguen los servidores públicos potencialmente relacionados, ya sean servidores públicos, superiores jerárquicos o, inclusive, también subordinados”.

Fernández Noroña, la detuvo al decirle que no es tema de la agenda política, el asunto Tabasco, picante, para clase política de Morena.

A lo que senadora Martínez Simón, espetó al pleno de la Permanente:

-“¿Ya vieron? ¡Eso es lo que no quieren! No quieren que hablemos de los temas que le interesan también a México”.

-“Lo que ustedes no quieren es que señalemos, evidentemente, lo que se ha dicho de esta vinculación de grupos delincuenciales que están coludidos, con el hoy gobierno que encabeza Morena.

Parte final de agenda política en materia de migración -por un minuto-, la oposición, persistió en el asunto Tabasco, reiteramos, picante para la clase política de Morena, como fue intervención que hizo diputado panista, José Mario Íñiguez Franco:

Irónico, en su inicio, cuando preguntó al pleno en Comisión Permanente:

-“¿Cómo se dice cómplice de la corrupción, sin decir cómplice de la corrupción?”.

-“Fácil: gobierno de Morena”, respondió a sí mismo.

¡Zas!



Una sesión más en Comisión Permanente, en receso legislativo, donde el asunto de Tabasco, permeó en diputados del PAN y MC, con matices, porque no era tema de la agenda política. Y como dijo don Teofilito...

EN EL CHACALEO

Durante entrevista que ofreció, al terminar sesión en la Permanente, senadora Mayuli Latifa Martínez Simón, fue puntual en el caso Tabasco: “que den la cara y la responsabilidad que tienen hoy, quienes están siendo señalados” ... “Lo que necesitamos que la Fiscalía (General de la República), urge que, evidentemente, haga estas investigaciones y un pronunciamiento sobre el ex secretario y posibles otras personas que se han manifestado; se ha dicho, bueno, del propio coordinador de Morena (Adán Augusto López); se ha dicho del propio expresidente, este, Andrés Manuel López Obrador”... “O sea, finalmente, la Fiscalía tiene que hacer las investigaciones y un pronunciamiento acerca de este tema que es sumamente delicado para las y los mexicanos”... “Podrá ser el coordinador de Morena aquí en el Senado; podrá ser el expresidente de la República; podrá ser algún otro funcionario, como el ex secretario que está prófugo de la justicia, o cualquier otro”... Obligación de Alejandro Gertz Manero, afirma, y del Estado mexicano, es investigar y rendir cuentas al país... Virulento, diputado panista, Federico Döring Casar:





“no nos engañe, Presidenta, con que está buscando a Hernán Bermúdez, porque le recuerdo, que su primer secretario de Seguridad Pública todavía no aparece, estamos hablando de Jesús Orta, quien es prófugo de la justicia por 2 mil 500 millones de pesos y nexos con el crimen”... Orta, añadió, lo busca la Interpol en más de 90 países y duró con Sheinbaum, en el gobierno capitalino, alrededor de 10 meses... “Usted, nombró a un presunto responsable de haberse desviado 2 mil 500 millones de pesos en áreas de seguridad, usted también cometió el mismo error de Adán Augusto” ... ¡Zas!... Ayer, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió la visita del embajador del Reino Hachemita de Jordania en México, Adli Qasem Alkhaledi, quien llegó con su esposa, Majeda Alkhaledi y sus dos hijos, Manaf y Asal... El motivo, conmemorar 50 años de relaciones bilaterales... Dio gusto saber que, el embajador jordano, anuncie en el Senado que, en su país, en un gesto cultural notable, el libro Historia Mínima de México, se tradujo al árabe, lo cual, dijo el diplomático, aporta valiosas perspectivas sobre la historia de México y también fomenta mayor entendimiento mutuo entre nuestras sociedades... ¡Enhorabuena!... Egoísmo del senador Rodolfo Fernández Noroña o lo que sea, pero ayer, ni siquiera hizo alusión a la visita de ese gran expresidente, Luis Echeverría Álvarez, a Jordania, en el mes de julio 1975, un mes después de establecer ambos países relaciones diplomáticas, a nivel de embajador, que fue el 9 de julio de aquel año... Historia Mínima de México, es una edición del Colegio de México, en dos volúmenes, un referente obligatorio, para entender la génesis de nuestro hermoso país... Reiteramos, clase política del país, oficial y de oposición, de vacaciones... Ayer, la sesión de la Permanente abrió con 21 legisladores, y se prolongó por 3 horas, 4 minutos... Lo normal en estos tiempos de verano, es que todos llegan a la primera quincena de agosto próximo... Pleno en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó ampliar licencia al senador Manlio Fabio Beltrones, para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir de ayer, a fin de atender asuntos de índole personal... El órgano colegiado, concedió licencia al político de Sonora, a partir del día 25 de junio pasado, al 30 de julio de este mes...



Erick Iván Jaimes Archundia, suplente de Beltrones, continúa en funciones durante ausencia del propietario del escaño... También de vacaciones, como su jefe en San Lázaro, el presidente en mesa directiva, **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**; el senador y coordinador parlamentario del PAN, Ricardo Anaya Cortés y su correligionario y homólogo en Cámara de Diputados, José Elías Lixa Abimerhi... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: [juan3poderes](#)... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)... X: [@JuanLopezMiguel](#)...

